

tierra, de  
Pero la  
cado llega  
es es evi-  
filtración,  
pequeñas  
copia di-  
eratas al  
te penetra  
tidad de un  
mecan-  
producción  
pende en  
exámenes  
de las fuer-  
a ercer  
tritima  
des en ma-  
paso  
dorlán en  
os próxi-  
ciudad, y se  
ntra la su-  
verno suce-  
l, mientras  
n marítima  
arias per-  
en la cavi-

guas en la  
la sigue un  
ico. De modo  
residen en  
es enormes  
las monta-  
el estadio  
el sistema  
uida, pene-  
na vapores  
a vez para-  
mento para  
nacidas de  
se efectúa  
ando este el  
dos modos,  
el agua, lle-  
los internos,  
y la infiltración  
por me-  
en que se  
en mayores  
gradual si-  
si mismo si-  
es una pro-  
segundo se-  
mentos de  
no pueden  
determina-  
capacidad  
ras que, de  
dimensiones.  
Presiones  
de los re-  
aciones pe-  
estos feú-  
gran escala  
en las accio-

puede pues  
sus suminis-  
tadles. Uno de  
ce en la na-  
experiencia,  
parte de su  
al interior de  
micias A B A  
B atacable  
mas resis-  
de la estrata  
vaya dismi-  
designado  
noro en fren-  
el stratum  
los, pondera-  
5 A 6 B  
el stratum  
6 el stratum

na el manan-  
mentada por  
lemento mas  
entes en todas  
A inaccesible,  
ta 2 B dis-  
insulfen-  
la colum-  
ento, ese ma-  
entre el fuso  
a su evapora-  
gastar, en  
4 B, pues  
superior 2 B  
n todas las  
lo aguas irá  
igneo, y así  
que (en  
trato produ-  
largos, tres  
ménos ender-  
los correlati-

dad de com-  
arcos fer-  
s de la infla-  
ignos ígneos, lo  
de innumer-  
ación prece-  
presentar  
probables  
mal como es  
estafeciones

continuarán  
restringir en la  
litudes der-  
invasiones  
an durante  
readura que  
anela y que,  
se porcerán  
demente  
sus opera-  
tar otra vez  
punturas y  
y hermos  
ntiente mas  
ola de la  
ada vez con  
y la vida

ero 8.—El do-  
la tarde, se  
la señorita  
on Gabriel,  
do e años  
ra sirviére,  
ta y entra-  
nociadas para  
a tres; pero  
trataba de  
hasta que al  
fuerza, el  
tomándoles  
minu-  
iente, que  
pérdo de  
la casa que  
el lugar. El  
mejores al  
los por el  
tracia, pero  
mas que la  
o don Jope  
s, seis cu-

apenas 17  
padres que  
tra de 12  
padres que  
don Jope  
s.

Que la Providencia les dé resignación, sirviéndoles de algún lenitivo estas mal trazadas líneas.  
Otro ATORGADO.—Federico González fue a bañarse el martes 4 del presente al río Guaiquile acompañado de dos amigos. Despues de un momento de estadia en el agua, los otros dos salieron, quedando González dentro. Cuando estaban viéndole acertaron a mirar a su compañero y vieron que apriñan asoma la cabeza y las manos. Ocurrieron en su auxilio, y aun no llegaban a él se sumergió para no volver a aparecer.

Ínutil fueron los esfuerzos de los dos compañeros y varios otros por encontrarlo, hasta que se hizo uso de una red, en la que se pudo sacar a guisa de pescado.

Este individuo era oriundo de esta ciudad, y se encontraba residendo en la capital, desde donde había venido a pasear solo dos días há.—Era de oficio cigarrero.

## TOMÉ.

## FEBRERO 7.

PLAZO CORRIENTE EN ESTA PLAZA DE LOS ARTICULOS QUE A CONTINUACION SE EXPRESAN:

Trigo en grano, fanega.....	\$ 3 12½
Id en yales, id.....	3
Ráfica.....	70
Cobada avena.....	1 25
Id comun.....	2
Harina flor, quital.....	8
Id 2°, id.....	2 25
Id 3°, id.....	1 75
Afrocho, id.....	75
Lana blanca comun, id.....	8
Id merino, id.....	11
Id Merino, id.....	10
Id negra.....	6
Papas, fanega.....	2 50
Arvejas, id.....	3 50
Frejoles, id.....	4 50
VINOS.	
Seco, 1° clase, arroba.....	2
Id 2°, id, id.....	1 50
Asoleado, 1° clase, id.....	3
Id 2°, id, id.....	2 50
Aguardiente de uva, id, do 40 litros.....	6
MADERAS.	
Tablas de laurel del sur (el 100).....	12
Id de Chillan, id.....	16
Id realí, id.....	24
Peinaxas.....	30

## LA PATRIA.

VALPARAISO, FEBRERO 11 DE 1874.

## SEPARAMOS LO QUE QUEREMOS, HAGAMOS LO QUE DEBEREMOS.

En la cuestión con Bolivia, lo mismo que en la que sostuvimos con la República Argentina, nos hemos encontrado en una situación diplomática, política y estratégica muy desventajosa respecto de nuestro adversario.

En ambos casos, aquél ha obedecido a un propósito fijo, a un plan zoncito y lógico, un sentimiento o un instinto inflexible, al paso que nosotros, mal preparados y mal instruidos en la Cancillería, no hemos sabido darnos cuenta cabal de la extensión de nuestro derecho y del límite de nuestros intereses, y hemos fluctuado sin rumbo ni brújula en un mar de impresiones contradictorias, entre el enculo de las fanfarrias y las muriertas y el escollo de las palinodias lamentables.

La República Argentina trabajaba desde seis años atrás en arrancarse del costado la flecha que le disparó Chile, el 25 de junio de 1873, con mano certera y obedeciendo a la necesidad suprema de la defensa propia. La República Argentina pretendía alzar la barrera de la famosa declaración chilena que limitaba sus progresos en el Atlántico, le cortaba efectivamente el camino al Estrecho y creaba una línea admirable de defensa para nuestras posesiones; y enfrentaba la Cancillería chilena perdida, en el último cambio de personal que esperó tan temido en 1878, la buena tradición de su política, disconocía la importancia de la declaración de 1873, olvidaba los compromisos y el empeño de los Gobiernos anteriores y se ponía, por su falta completa de nociones claras y de plan fijo, a dejarle arrastrar pieganamente de concesiones en consecuencia, de vergüenza, al abandono, de todo el terreno conquistado y de todas las posiciones preparadas para resistir a la avalancha de la usurpación argentina.

¿Qué sucede ahora respecto de Bolivia?

El Gobierno de este país es, alastrado evidentemente por un sentimiento, un instinto y un raciocinio, de carácter primitivo y elemental y por ese mismo terriblemente lóquicos y poderosos.

Nuestro país es pobre, se han dicho el Presidente Daza y sus doctores, inciso el togado aquél de la fiscalía de Antofagasta que anónimo y amenaza a los periódicos del litoral por su silencio anti-patriótico en la cuestión con Chile. Nuestro país es pobre. Nuestra renta alcanza apenas para vestir con decencia el batallón 1.º de línea, que es, por nuestra Constitución no escrita, como la de Inglaterra, el encargado de elegir los Presidentes. Las parrandas de S. E., que son otras respetables instituciones nacionales, han decidido en los últimos años por falta de elegantes. No tenemos como pagar sueldos. Y sin embargo, a un tronco de nuestros soldados, prefectos, jueces y alguaciles han irregularmente remunerados, existen miles de chilenos que no pagan contribución, existe un establecimiento que produce 20 millones a su propietario, siendo que poliría y doloría preñucharlo a Bolivia en forma de impuesto, que ista cruceña paulatinamente, o bien, en forma de estanco, como lo practican y nos aconsejan que lo practiquemos nuestros buenos vecinos y amigos del Perú.

—Es cierto—agregan—que estos de-  
tentadores de la fortuna de Bolivia, es-  
tos codicieosos explotadores de nuestra  
riqueza, estos avaruciosos, que jaguan la  
pobreza nacional y la sed de S. E. con  
su insolente prosperidad, se han  
amparados en su escandaloso  
lucro por las disposiciones del  
tratado de Bolivia con Chile; pero, en  
justicia, no nos hallamos obligados a  
respetar en los pactos que celebremos

con esta República, sino aquello que nos conviene, y sobre todo, no han tratado que valga ante la triple lei, con cara de herejía, de la necesidad pública, de la soberanía nacional y de las escasuras del palacio de S. E. Adelante entonces. Es menester que paguen los chilenos del litoral. La Providencia los ha asignado el papel de proveedores de fondos de Bolivia, y es fuerza que se resignen a él humildemente.

Hiciéndose esto, por lo menos, lógica, clairidad, conciencia completa y profunda de lo que se necesita, de lo que se desea y de lo que se pretende. Gracias a eso, Bolivia no pierde tiempo.

Ocupa a su objeto con la velocidad irresistible de una bala de cañón, con la precipitación rabiosa de la sed. Mientras, nuestro Encargado de Negocios busca en vano en la Paz una oportunidad para conferenciar con S. E. la lei de impuesto sobre el salitre, que no es sino el prólogo de la expulsión por mayor, en pronunciada y puesta en vigor en el litoral, se requiere al Establecimiento salitrero de pago por las cotizas correspondientes al último año, se hace al embargo en las propiedades de la Compañía, se notifica a ésta de tránsito y remate, y se hacen aranzas finales del interior a fin de que la ejecución pueda llegar a su término con toda regularidad.

La solidad de Chile, su notable contraste con estos procedimientos de linea recta, con esa política segura de r. misma, convencida, premisa, que no traeas si consumadas, que no vacila ante el peligro, ni retrocede ante las intimidaciones.

En el primer momento de alarma y vigor, Chile dictó rápidamente la resolución a considerar nota el trámite si se insta, por parte de Bolivia, en establecer el impuesto sobre el salitre. Los comandantes de los arreglos a todo trance acuden entóncas al morirazos y hacen ver a S. E. que el Ministro de Relaciones Exteriores se lo llevado por demanda una estipulación anexa al tratado de 6 de agosto de 1874, según la cual debe ser sometida a arbitrio toda cuestión entre Chile y Bolivia. El ultimátum queda, en consecuencia, desvirtuado y nuestro Encargado de Negocios recibe la orden de promover el juicio de arbitrio.

Aquí sobrevenía un nuevo contratiempo. Cuando llegamos a la Paz a hablar de arbitrio, había pasado el tiempo y la ocasión de pensar en este remedio. El Gobierno de Chile no se había puesto en el caso de que el Gobierno de Bolivia, despreciando la entereza y resolución manifestadas en la nota del 6 de noviembre, llevase adelante su plan contra las salitreras. Nos encontramos sin saber qué hacer en presencia de un adversario que avanzaba con sangre fría y audacia inconcebibles. Se ha hecho trágico para pensar en arbitrios; la cuestión ha sido resuelta por Bolivia, y por otro lado este país aprovecha la presencia del *Blanco Escocés* en Antofagasta, que de nada sirve en defensa de los intereses chilenos, para sacar sus trámites y ganar un tiempo precioso. Nos encontramos como Querido, suspendidos entre el ultimátum casi derogado y el juicio de arbitrio hecho imposible por Bolivia. ¿Qué solidaridad y qué situación para la política chilena!

En seguida nos pusimos a flucuar, a esperar, a arrancar los ojos, y taparnos los oídos, constando como el capitán Micaylín, en que debía surjar por si solo una evolución pacífica y un desenlace favorable. Un día temimos que el Proyecto de Antofagasta, que concedido permiso, bajo fianza, para completar un cargamento de salitre, y ya nos ponemos a palomear, y nos encuentren en el quinto cielo de la burocratización americana y del triunfo diplomático. Los fiegos rostros de la oficina gubernativa se han de relajarse. Las riendas caen de las díbulas manos. Cada uno toma su camino de vacaciones, obviando que la justicia pendiente con Bolivia, hasta que la campaña de alarma avenga otra vez, y los varones asciendan de diferentes partes, descomunalmente engordando los ojos, preguntando qué ha sucedido y sin saber todavía qué es lo que quieren, qué es lo que debe hacerse, qué es lo que corresponde al derecho, y conciencia a los intereses de Chile.

¡Qué contraste! El más callado y bien organizado de los países es el que se manifiesta por levado por su diplomacia. El más difuso de los dos Estados es el que procede con mucha energía y seguridad. No queremos saber lo que dicen, sube a don Juan y haga: dónde llegará.

CRÓNICA.

## P. Ramírez Vial.

## SOCIETATIS.

## Trabajos y prendas competenciales.

Calle del Cebado, número 10.

## JUAN MORENO.

## MEDICO Y CIRUJANO.

Diseños sus servicios a hora/hora del día y la noche. Consultas de 10 a 12 P. M.

Calle de la Victoria, número 17.

478-fab 8-87.

W. R. WALTON

artista plástico de la Academia Real de Arte de Londres, ha traído su estudio al número 10, calle de la Pradera (calle San Juan de Dios), donde los interesados, pintores, etc. tienen 146.

Para tratar en el mismo plazo.

EN ALQUILER.

en la calle de la Victoria, una cómoda y bonita

casa recién reformada, con dos pisos compuestos y pieza de madera, buenas lámparas,

dos patios, piso, buharda, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.

SE ALQUILA.

en el número 12, una amplia y

bonita casa

para oficina, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.

SE ALQUILA.

en la calle de la Victoria, una cómoda y bonita

casa recién reformada, con dos pisos compuestos y pieza de madera, buenas lámparas,

dos patios, piso, buharda, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.

SE ALQUILA.

en la calle de la Victoria, una cómoda y bonita

casa recién reformada, con dos pisos compuestos y pieza de madera, buenas lámparas,

dos patios, piso, buharda, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.

SE ALQUILA.

en la calle de la Victoria, una cómoda y bonita

casa recién reformada, con dos pisos compuestos y pieza de madera, buenas lámparas,

dos patios, piso, buharda, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.

SE ALQUILA.

en la calle de la Victoria, una cómoda y bonita

casa recién reformada, con dos pisos compuestos y pieza de madera, buenas lámparas,

dos patios, piso, buharda, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.

SE ALQUILA.

en la calle de la Victoria, una cómoda y bonita

casa recién reformada, con dos pisos compuestos y pieza de madera, buenas lámparas,

dos patios, piso, buharda, etc.

Para verla y tratar, llamar número 10.

478-fab 11-87.